

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

NOTAS PRINCIPALES

DQ: GRILLETE A “BUSTA”

Sergio Hugo Bustamante, empresario clave en la acusación por presunto lavado de dinero contra el abogado Juan Collado, el ex financiero José Antonio Rico y demás implicados en el llamado caso Caja Libertad, salió de la cárcel, pero no recuperó la libertad porque se le mantendrá ubicado con un brazaletes electrónico. (DQ, principal)

PA: LIBRE BUSTAMANTE

Contra la mayoría de los pronósticos, la jueza de control del Tribunal Superior de Querétaro, Miriam Trejo, determinó la libertad provisional del empresario Hugo Bustamante, acusado de falsedad ante la autoridad. (PA, principal)

N: TRANSPARENCIA

El gobernador Francisco Domínguez inauguró la LXIII Reunión Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados- Federación 2019, donde señaló que Querétaro trabaja por un solo México. (N, principal)

AM: QUERÉTARO DESTACA EN ÍNDICE DE PROGRESO

El estado de Querétaro lidera el Índice de Progreso Social (IPS) en el país junto a Nuevo León y Aguascalientes. (AM, principal)

EUQ: QUERÉTARO LA TERCERA CIUDAD MÁS CARA: INEGI

El aumento de precios ha colocado a Querétaro como la tercera ciudad del país con mayor inflación durante los últimos 11 meses, dio a conocer el INEGI. (EUQ, principal)

CQRO: QUERÉTARO SERÁ SEDE DE LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN: SFP

El estado de Querétaro será la nueva sede de la lucha contra la corrupción en el país, con el establecimiento de la SFP en la entidad, informó la titular de la dependencia federal, Irma Eréndira Sandoval. (CQRO, principal)

PODER EJECUTIVO

REALIZAN EN QUERÉTARO LA REUNIÓN NACIONAL DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE CONTRALORES

Querétaro fue sede de la Reunión Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación 2019, con el objetivo de dar seguimiento al plan anual al de trabajo en temas de combate a la corrupción. El gobernador Francisco Domínguez dijo que para el final de su administración dejará deuda cero para el estado, además de reconocer que somos la entidad con menor número de observaciones pendientes para solventar y sin importes a reintegrar la Auditoría Superior de la Federación. (DQ)

ASISTIÓ PANTOJA A LA ASAMBLEA DE LA 60 SEMANA NACIONAL DE LA CIRT

El Gobernador y presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez, asistió a la Asamblea de la 60 Semana de Radio y Televisión que estuvo encabezada por el C. Presidente de los Estados Unidos Mexicanos. En esta asamblea, que fue realizada en la Ciudad de México por la CIRT, la cual es presidida por José Luis Rodríguez Aguirre, participaron líderes y representantes de todas las corrientes políticas y de las instancias reguladoras del sector. (DQ, N, EUQ)

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

LLEGARÁ LA SFP A PRINCIPIOS DEL 2020

La titular de la Secretaría de la Función Pública, Eréndira Sandoval Ballesteros, aseguró que ya se cuenta con algunos espacios para la instalación de oficinas, por lo que se presume que para inicios del 2020 podrían iniciar funciones en el estado. Además, que han tenido algunas reuniones con el gobernador Francisco Domínguez quien los está asesorando sobre las cede que elegirán. (N, AM, PA)

NUEVA CULTURA URBANA: ROMY ROJAS

Por Jahaira Lara

La adopción de una nueva cultura urbana, resulta impostergable pues significa reconocer el vínculo estrecho entre el ser humano y su interacción con el territorio y el medio ambiente, sólo así podrá revertir o mitigar el daño ocasionado; destacó la titular de la SDUOP, Romy Rojas. (N)

BUSCAN FORTALECER AL SECTOR PRODUCTIVO

Al inaugurar el segundo Encuentro de la Alianza mxTI- AMITI Roadshow Querétaro, que se realizó en la empresa Vórtice IT Clúster, Mario Ramírez Retolaza, Secretario del Trabajo, afirmó que nuestra entidad está preparada para que se fortalezca el sector productivo a través de la industria 4.0. (AM)

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN RECUPERA RECURSOS FEDERALES 2019

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, informó que esta dependencia recibió por parte de la federación los anexos de ejecución para recuperar aportaciones del presupuesto 2019. Detalló que llegaron a su dependencia anexos para recuperar el pago de aguinaldos de los que, si bien desconoció el monto, aclaró que no los tenían contemplados para este ejercicio fiscal. (CQRO)

EDUCACIÓN RECIBIRÁ EL 2.8% DE PRESUPUESTO

Por Mercedes Rosales

Se prevé un aumento similar a la inflación, de un 2.8% en el presupuesto para el sector educativo de Querétaro, afirmó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación en la entidad. (DQ)

INSTALAN GRUPO COORDINADOR DEL PARLAMENTO INFANTIL

Inició en Querétaro el Parlamento de las Niñas y Niños de México, que en su 11 edición se enfocará en temas de paz, combate a la violencia, derecho a la educación, esparcimiento y a un buen trato. (...) En la instalación del grupo coordinador de Querétaro, celebrada el jueves, Alfredo Botello, Secretario de Educación, consideró que se trata de una actividad que ayuda a la formación de los estudiantes, mientras que la vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez, agradeció el respaldo institucional. (DQ, EUQ)

EDUCACIÓN PROYECTA AUMENTO DE 2.8% A RECURSO

Por Zulema López

La SEDEQ proyecta un recurso de 2.8% mayor al que se recibió en el año en curso, indicó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, quien aseveró que Querétaro se rige por una disciplina financiera. Resaltó que todos los organismos públicos descentralizados ya entregaron sus solicitudes presupuesto 2020 a la Secretaría de Finanzas del estado que, a su vez, trabaja en el documento que entregará a la 59 Legislatura local. (EUQ)

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

PODER LEGISLATIVO

RENOVARÁN SEGURO DE GASTOS MÉDICOS A LEGISLADORES LOCALES

Al llegar el plazo para renovar el seguro de gastos médicos, únicamente dos diputadas renunciaron a él, esto pese a que, a inicios de octubre, el morenista Mauricio Ruiz Olaes presentó una iniciativa de ley para quitar a todos los servidores públicos la prestación de seguros de vidas y gastos médicos mayores. Miguel Ángel Torres, presidente de la Junta de Coordinación Política en la 59 Legislatura local, informó que el seguro se renovó por un año, para 23 de los 25 diputados. (DQ, N, EUQ, ADN)

PIDEN PENA EJEMPLAR PARA SECUESTRADORES

Por Zulema López

Deben existir sanciones ejemplares contra los responsables de la desaparición de queretanos en Coahuila, declaró el presidente del Comité Estatal del PAN, Agustín Dorantes, al hablar de la recomendación que aquella entidad emitió la CNDH. (EUQ)

URGE UNA VERDADERA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD: MAURICIO KURI

La inseguridad es uno de los más grandes problemas que vive el país. Las cifras son severas y las más de 38 mil muertes por violencia reflejan una dura realidad. Por lo que esta mañana, el senador panista por Querétaro, Mauricio Kuri, expresó su inconformidad ante la estrategia de seguridad del gobierno Federal: “yo quiero que a mi Presidente le vaya bien, porque si a él le va bien, a mi país también. Sin embargo, creo que se está equivocando y la realidad le está diciendo que en cuestiones de seguridad se tiene que cambiar el rumbo”. (AM)

DENUNCIA PAN FRAUDE EN ELECCIÓN DE CNDH: KURI

Mauricio Kuri, Coordinador del grupo Parlamentario del PAN en el Senado, exhibió que, durante la elección de la titular de la CNDH, Rosario Piedra, emitieron su voto 116 senadores y no 114, cómo contabilizo la Mesa Directiva. (N)

MUNICIPIOS

DETIENEN A 30 JÓVENES CON ARMAS DE GOTCHA Y CHALECOS TÁCTICOS EN LOS ARCOS Y BQ

En un impresionante operativo, al ser observadas por las cámaras de vigilancia camionetas con hombres armados sobre Av. Zaragoza elementos policiacos realizaron la detención de cerca de 30 personas. La intensa movilización de la Policía Municipal de Querétaro, Corregidora, El Marqués, así como elementos de la PoEs y de la FGE les dio alcance en los Arcos y Bernardo Quintana, donde se percataron que eran armas de gotcha. (N)

DESARTICULAN BANDA DEDICADA AL ROBO DE VEHÍCULOS EN EL MARQUÉS

Como resultado de las estrategias preventivas del operativo Marqués Seguro, se realizó la desarticulación de una banda dedicada al robo de vehículos, esto en el fraccionamiento La Pradera. Durante recorrido decisivo en la calle Puma se localiza a cinco personas de sexo masculino, que presentan actitud sospechosa los cuales al ver la presencia policial intentan abandonar el lugar a bordo de un vehículo Kia Rio en color arena modelo 2019, por ello, son llamados a revisión. (DQ, N, AM)

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

NAVA NEGOCIA RECURSOS PARA MUNICIPIOS EN EL CONGRESO FEDERAL

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, fue convocado hoy en la Cámara de Diputados para participar en una reunión con la presidenta de la Mesa Directiva, Laura Rojas, y con el presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuevas, para discutir el presupuesto 2020 de la Federación. (DQ, N, AM, EUQ)

ESPERA CAPITAL CRECIMIENTO DE 6.5% EN MATERIA DE PREDIAL PARA 2020

El Secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez Domínguez, dio a conocer que el crecimiento que se espera en la recaudación para el año 2020 en la capital, es de un 9.5% en el predial y un 5% en el traslado de dominio. (DQ)

INCREMENTARÁ NÓMINA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN 2020

El secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Francisco Martínez Domínguez, informó que se trabaja con las secretarías de Seguridad, Servicios Públicos y Obras, para incrementar el personal en 2020. Dijo que la medida obedece a la instrucción del alcalde Luis Bernardo Nava, de no desatender estos rubros, considerados como prioritarios en el próximo presupuesto municipal. (N, EUQ)

HASTA 27 MDP RECAUDAN AL AÑO POR INFRACCIONES DE TRÁNSITO EN LA CAPITAL

Por Esmeralda Trueba

Anualmente, el municipio de Querétaro recibe, en promedio, 27 millones de pesos por concepto de infracciones de Tránsito Municipal, de los cuales, 10 millones provienen del operativo de alcoholimetría; así lo informó el secretario de Finanzas de la capital, Francisco Martínez Domínguez. (CQRO)

A FAVOR MUNICIPIO DE QUERÉTARO DE REVOCACIÓN DE MANDATO

El Municipio de Querétaro se congratula por lo que en esencia representa la revocación de mandato, recién aprobada en el Congreso de la Unión, esto siempre y cuando no se mal utiliza vinculándolo al tema de la reelección. Así lo señaló el secretario general de Gobierno capitalino, Apolinar Casillas Gutiérrez, quien dijo que en el tema de la reelección ya está lo suficientemente normado en cuanto a qué cargos son sujetos a esta figura. (EUQ, ADN)

REVISAN NORMATIVA DE LA CAPITAL PARA ADICIONAR SANCIONES POR TIRAR COLILLAS

Respecto al proyecto municipal de adecuaciones normativas para reglamentar la aplicación de las multas a quienes -de manera reincidente- arrojen colillas de cigarro en vía pública, el secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, informó que se trabajará en una norma ya existente, que depende de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. (DQ, AM, EUQ, CQRO)

LLEGARÁN 100 BODYCAM PARA MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El secretario de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez prevé que en próximas fechas alrededor de 100 Bodycam puedan entregarse a diversas áreas de secretarías; miasmas que se solicitaron desde principio de año. (DQ)

CUMPLE ENRIQUE VEGA CON LOS HABITANTES DE LA PRADERA

En Sesión Ordinaria de Cabildo, el H. Ayuntamiento de El Marqués, aprobó la regularización de servicios públicos en el Fraccionamiento La Pradera, con lo que se dará un nuevo impulso al desarrollo de la unidad, mejorando la calidad de vida a los ciudadanos que habitan el asentamiento. Enrique Vega Carriles, presidente municipal de la

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

demarcación, refirió que con esta aprobación se abre la posibilidad de que se pueda invertir más en el fraccionamiento. (DQ, N, EUQ)

DETENIDOS PROYECTOS EN EL MARQUÉS

Por Laura Banda

Ante un escenario nacional incierto se ha detenido en el municipio de El Marqués la llegada de seis nuevas inversiones industriales particularmente en el sector automotriz, informó el secretario de Desarrollo Sustentable de esa demarcación Martín Díaz Pacheco. (DQ)

CORREGIDORA TENDRÁ SU PROPIO TRANVÍA TURÍSTICO EN ENERO

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, informó que en enero un tranvía empezará a circular por la demarcación, el cual será operado por un particular, para dar a conocer la Ruta de la Adoración, la zona arqueológica de El Cerrito y plazas del municipio. (AM, EUQ, ADN)

AVANZA NUEVO REGLAMENTO CONDOMINAL EN CORREGIDORA

A fin de fomentar una convivencia social armónica y generar certeza para los ciudadanos sobre quién tiene la obligación de brindar los servicios en el lugar donde habitan, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la presentación de las acciones públicas para la reglamentación y administración de fraccionamientos y condominios en el municipio. (DQ, AM, CRO, PA)

CORREGIDORA MANTIENE PROGRAMA PARA ACTUALIZAR NORMAS

Por Gonzalo Flores

En el Municipio de Corregidora se han realizado 17 reformas a reglamentos municipales, con el fin de actualizar el marco normativo de la demarcación, informó el titular de la Secretaría de Ayuntamiento, Samuel Cárdenas Palacios. (AM)

APOYO A MUNICIPIOS RECLAMA MEMO VEGA

Por Rosy Martínez

Guillermo Vega, alcalde de SJR, aseguró sentirse preocupado por el recorte presupuestal de la federación hacia los municipios, debido que tan solo durante el mes de octubre para Querétaro hubo un recorte de 60 mdp, argumentando una baja en la recaudación de los impuestos que reparte la SHCP. (PA)

VEGA: MENTIRA, LA BOLSA DE 31 MDP PARA MUNICIPIOS

Por Maritza Navarro

Guillermo Vega, presidente municipal de San Juan del Río, afirmó que es mentira que la federación tenga 31 millones de pesos para repartir al estado y municipios, ya que dependen de la recaudación; aseguró que se trata de un engaño del gobierno de la república. (EUQ)

BLOQUEO DE ALCALDES REVIENTA SESIÓN EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Por Juan Hernández

Encabezados por el presidente municipal de Huixquilucan y titular de la ANAC, Enrique Vargas del Villar, los alcaldes del PRI, PAN, PRD, MC e incluso hasta de Morena, llegaron a protestar al Salón de Plenos. (AM)

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

INFORMACIÓN GENERAL

MEDIDA CAUTELAR: SERGIO BUSTAMANTE USARÁ “BRAZALETE ELECTRÓNICO”

De acuerdo con información del TSJ, Sergio Hugo Bustamante, enfrentará su proceso penal en libertad. Esto luego de que este jueves se reanudó la audiencia inicial en su contra tras haber sido detenido el viernes pasado en la ciudad de Querétaro por el delito de falsedad ante autoridades. Durante la audiencia, el Juez de Control vinculó a proceso por dicho delito al principal denunciante en el caso del abogado Juan Collado y Libertad Servicios Financieros. (DQ, N, EUQ)

DAN PLAZO DE 2 MESES PARA INVESTIGACIÓN COMPLEMENTARIA EN CASO BUSTAMANTE

Por Francisco Velázquez

La jueza que conoce el caso de Sergio Bustamante fijó un plazo de 2 meses para la realización de la investigación complementaria, por parte de la FGE. Mediante un comunicado de prensa, la FGE, informó que en el caso Bustamante Figueroa se logró la vinculación a proceso por el delito de Falsedad ante autoridad. Además, se informó que a Bustamante Figueroa se le dictó medida cautelar consistente en el uso del brazalete electrónico, con la finalidad de que sea la Unidad de Medidas Cautelares quien realice el monitoreo y vigilancia de su localización para dar certeza de que continúe con su proceso legal. (CQRO)

EN EL BUEN FIN PREVÉN VENTAS POR 120 MIL MDP

Para el Buen Fin 2019, que se realizará del 15 al 18 de este mes, se espera un aumento superior de 5 % con operaciones comerciales y de servicios por más de 120 mil mdp, estimó el subsecretario de Industria, Comercio y Competitividad de la Secretaría de Economía, Ernesto Acevedo Fernández. (AM)

UAQ OFRECE DESPACHO FISCAL CONTABLE GRATUITO

Con el objetivo de apoyar a los pequeños contribuyentes a regularizar su situación fiscal, la UAQ, a través de la FCA, pone a disposición de los queretanos el Servicio Universitario de Asesoría y Apoyo Fiscal Contable; un beneficio gratuito brindado por los estudiantes de dicha unidad académica. (AM)

CARLOS NÚÑEZ GUDIÑO ES PRESIDENTE DEL PATRONATO UAQ

Durante la Asamblea Ordinaria del Consejo Directivo del Patronato de la UAQ, celebrada en el Patio Barroco de la Facultad de Filosofía, Carlos Salvador Núñez Gudiño, rindió protesta como nuevo presidente de este organismo para el periodo 2019-2021. (AM, PA)

SISTEMA ESTATAL PENITENCIARIO, PRIMER LUGAR EN JUSTICIA PENAL

El Sistema Estatal Penitenciario de Querétaro se situó en el primer lugar en el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria (DNSP) 2019, que realiza la CNDH, por segundo año consecutivo. Esto fue como resultado de las mejoras implementadas bajo el modelo de Justicia Penal Acusatorio Cosmo. (DQ, N, AM)

PRECISA CONTINUIDAD SISTEMA ESTATAL

Por Montserrat García

Si bien el Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro fue ejemplo al ser el primero conformado en el país, requiere continuidad y vinculación con gobiernos municipales, opinó Rosa María Cruz Lesbros, integrante del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, quien tomará el cargo de presidenta en febrero. (DQ)

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

DONAN UN TERRENO PÚBLICO A DIÓCESIS DE QUERÉTARO

Por Mercedes Rosales

Con la donación de un terreno de Las Peñuelas, Colón, para la Diócesis de Querétaro se ve cómo religión y gobierno, “pueden trabajar de la mano”, defendió el presidente municipal de la demarcación, Alejandro Ochoa Valencia, al ser cuestionado sobre si se vulnera el estado laico con esta entrega. (DQ)

HABRÁ PULCRITUD EN CASO RUIZ ESPARZA

Habrà pronto resultado en las investigaciones iniciadas por presuntos actos de corrupción en contra del ex titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, dijo la titular de la SFP, Irma Eréndira Sandoval Ballesteros. (DQ)

SIGUE EN PIE LA LLEGADA DE OFICINAS DE LA SFP: SANDOVAL

Por Montserrat García

En conjunto con gobierno del estado, la administración federal analiza posibles ubicaciones para las oficinas de la SFP, que tendrá sede en la ciudad queretana, precisó la titular de la dependencia, Irma Eréndira Sandoval Ballesteros. (DQ)

SFP: ESTADO ENCABEZARÁ LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN

Por Matittza Navarro

Querétaro es el estado electo para encabezar el combate a la corrupción, pues albergará las oficinas centrales de la SFP, afirmó Irma Eréndira Sandoval, titular de la dependencia federal. Confirmó que las oficinas centrales de la SFP comenzarán a operar en Querétaro en 2020. (EUQ)

ESTADO OCUPA LUGAR UNO EN SUPERVISIÓN PENITENCIARIA

Por Marittza Navarro

El Sistema Estatal Penitenciario de Querétaro logró situarse en el primer lugar a nivel nacional en el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2019, que realiza la CNDH por segundo año consecutivo. Esto como resultado de las mejoras implementadas bajo el modelo de Justicia Penal Acusatorio Cosmos. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

VERDE. Ayer que el Partido Verde se convirtió de nuevo en “bisagra” de Morena en el Senado de la República para elegir a la presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, acá en Querétaro una vez más bajaron los bonos del dirigente estatal Ricardo Astudillo, quien insiste en llevar la contraria y se arrima al PAN de Agustín Dorantes y a veces al PRI de Juan José Ruiz, pero nunca, nunca, nunca a los “morenos”. Ya lo obligarán. ESQUIVO. Justificación sí tiene Ricardo Astudillo, el menos por ahora, para estar alejado de esa Morena que tanto quieren ahora los ecologistas. Y es que en Querétaro el partido en el poder federal parece más bien un club de la pelea, no tiene dirigente estatal desde la salida del embajador Carlos Peñafiel (¡feliz, feliz feliz!) y la segunda pregunta más frecuente hoy en día entre los AMLOvers queretanos es para cuándo habrá un jefe que ordene y se haga responsable de las cosas del partido. La primera es para cuándo llega el aguinaldo. INTACTO. Hablando de ansiosos ¿dónde están los resultados de las auditorías que le hicieron al dirigente Juan José Ruiz? La revisión de las cuentas en manos de Miguel Diez y del asesor Juan Carlos Arreguín concluyeron sin el ruido con que las comenzó el intenso enviado del CEN, Jorge Meade Ocaranza, y el dirigente estatal sigue solo, pero tan firme como siempre. Lo que el viento a Juárez. (DQ)

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

EXPEDIENTE Q “DATOS”

Por Adán Olvera

Los datos duros son implacables y esto a pesar de que la realidad se les cruce, por donde le quieran buscar; desde hace un par de meses las autoridades municipales quieren bajar los índices de criminalidad para que las cifras no sean tan crueles. Le apostaron a un programa denominado Acciones Es Prevenir; en al menos 35 colonias intervenidas con el programa disminuyó la comisión de delitos patrimoniales en 33 por ciento. Los delitos patrimoniales son de los que más afectan a la población son los que le pegan directamente en el bolsillo de las personas que trabajan todos los días. Son seis meses de que implementaron el programa en su primera etapa; una segunda etapa contempla otras 35 colonias para sumar un total de 70 colonias a intervenir este año. AccionEs Prevenir ha atendido a 205 mil 848 personas de 70 colonias en las que se han llevado a cabo campañas de difusión, talleres de gestión condominal, encuestas, grupos focales, jornadas de limpieza sesiones de conformación de redes ciudadanas, recuperación de espacios públicos y recorridos exploratorios de seguridad. De seguir la tendencia en las cifras que manejan las autoridades municipales, estaremos viendo en los próximos meses una participación más eficaz de los ciudadanos en los problemas de seguridad en las colonias y en las comunidades de Querétaro; la seguridad es uno de los principales temas que afectan a los ciudadanos y son principalmente los delitos patrimoniales los que desaniman a los ciudadanos. Curiosamente estos delitos patrimoniales que son los que más ofenden y afectan a los ciudadanos y son los que más se podría prevenir con la participación de los ciudadanos. DE REBOTE. Los priistas lanzan campaña nacional ante el escenario nacional convulso y preguntan a los ciudadanos ¿Ya nos extrañan? y firma el PRI. No creo que la percepción de malos resultados del actual gobierno sea como para extrañar al PRI. No es para tanto. (DQ)

ASTERISCOS

No prevén recorte de personal en la capital. En la Administración municipal capitalina no se prevén recortes de personal ante las posibles reducciones al presupuesto federal del próximo año, de acuerdo con el titular de la Secretaría de Finanzas, Francisco Martínez Domínguez. Señaló que, al contrario, en la capital se contempla la posibilidad de elevar el número de trabajadores en cuadrillas de los servicios públicos y obras públicas, así como elementos de Seguridad Pública. Cadereyta gestiona recurso federal. La presidencia municipal de Cadereyta, a través de la Dirección de Desarrollo Económico, gestionó recursos por 85 mil 627 pesos del Instituto Nacional para los Pueblos Indígenas, para la mitigación del cambio climático. Este recurso se aplica a través de la construcción de mil 400 metros lineales de barreras y 700 plantas de maguey, con lo que se beneficia a 16 familias de la demarcación. Ratifican al titular del Cecyteq. Ayer el secretario de Educación en el Estado, José Alfredo Botello Montes, entregó el nombramiento de ratificación para un segundo periodo de actividades, al director general del Cecyteq, Luis Fernando Pantoja Amaro. El funcionario fue designado en noviembre de 2015. Y para esta ocasión se le ratificó su nombramiento. (AM 8)

BAJO RESERVA

Santiago Nieto nuevamente se paseó por Querétaro. Nos comentan que ayer el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, estuvo en su tierra, San Juan del Río. En esta ciudad acompañó a Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, titular de la Secretaría de la Función Pública. Don Santiago, cercano al presidente Andrés Manuel López Obrador, genera expectativa cada vez que visita el estado, y eso, nos cuentan, seguirá sucediendo mientras más se acerque al 2021, cuando se renovará la gubernatura, pues una de las cartas, nos dicen, podría presentar Morena es la de Nieto Castillo. Ruiz Olaes mostrará su músculo político. En más de Morena, nos comentan que hoy el diputado local Mauricio Ruiz Olaes presentará su primer informe legislativo. Nos recuerdan que don Mauricio se desempeñó en el primer año de esta legislatura como coordinador de este partido, además de

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

que abiertamente ha manifestado su deseo de buscar la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, gobernada actualmente por el PAN. Nos dicen que este evento servirá para medir el músculo que trae Ruiz Olaes, a quien se le ha visto apoyando a Mario Delgado en el proceso interno de renovación para la dirigencia nacional de este instituto político. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Mauricio Kuri cuestionó la legitimidad de la nueva titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra (hija de la activista Rosario Ibarra), y reconoció la frustración ante lo sucedido ayer en la Cámara Alta, al haber sido nombrada una persona -acusó- “que tiene una total dependencia hacia el presidente de la República” ... Aunque acotó: “En el pecado, este gobierno va a llevar la penitencia”. Por la noche, tuiteó: “Es una vergüenza encontramos irregularidades en el conteo de votos del titular de la CNDH. Fueron 116 votos y Morena anunció solo 114 para alcanzar las dos terceras partes que necesitaban para imponer a la presidenta”. Por su parte, el senador Gustavo Madero acotó: “Es el segundo órgano constitucional autónomo que perdemos los mexicanos. Los órganos constitucionales autónomos, sabemos que el presidente Andrés Manuel no es de su agrado, porque lo incomodan. Ya desapareció al de educación, el Instituto Nacional de Evaluación Educativa, ya lo desaparecieron. A la CRE la están cooptando con nombramientos cercanos y ahora la Comisión Nacional de Derechos Humanos, con una incondicional”. Es -dijo asimismo- “el desmantelamiento de un entramado democrático (...) esta transición que veníamos construyendo, la están desmantelando minuto a minuto, día a día, con una acción programada para centralizar al poder en una sola persona, en una sola voz, en una fuerza política, y dividir y denostar a los mexicanos que no están de acuerdo”. Y a propósito de la CNDH, el Sistema Estatal Penitenciario de Querétaro se ubicó en el primer lugar en el país en el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria (DNSP) 2019, que realiza este organismo. El Centro Penitenciario Femenil de San José el Alto resultó el mejor del país (con una calificación de 8.22), por sus instalaciones y el trato digno a las Personas Privadas de su Libertad (PPL). El gobernador de Querétaro y presidente de la Conago, Francisco Domínguez, asistió ayer a la Asamblea de la 60 Semana de Radio y Televisión, encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y presidida por José Luis Rodríguez Aguirre. Por cierto, que el mandatario federal se comprometió ahí a analizar la posibilidad de reducir los tiempos oficiales del gobierno en estos medios de comunicación... ¿Será? (CQRO 1 y 2)

EL JICOTE

Por Edmundo González Llaca

La muerte. Dedico este artículo a mi estimado amigo el Arquitecto Armando Ruiz, somos solidarios de la misma pena, no encontramos en la muerte dizque sus bondades. En otras palabras, los dos somos zacatones ante la inminente posibilidad de morirnos. Tengo cuatro problemas que durante toda mi existencia no he podido resolver: la vida, el amor, la muerte y el dinero. Fuera de estos cuatro nudos que hasta el momento no he podido desenredar, en general la paso bastante bien y puedo convivir en sociedad. No soy el rey de la simpatía, pero tengo un grupo de amigos que me soportan y hasta el momento no presenté síntomas de convertirme en asesino serial. La forma de exorcizar mis traumas es escribiendo, y he escrito hasta el agotamiento sobre la muerte, más que de los otros temas. ¿Por qué esta reiteración? Con el vano propósito de morirme un poco, de familiarizarme con su realidad para olvidarla, despreciarla o para que, cuando llegue ese momento, ya haya exorcizado buena parte del terror que me provoca y me pueda despedir de la vida con tranquilidad y hasta con desdén. Por eso empecé a escribir sobre algunas frases que se han pronunciado en la agonía y luego sobre los epitafios. Aquí entre nos, realmente soy un niño que chifla y ríe en la oscuridad, pero la mera verdad es que estoy muerto de miedo ante lo ineludible realidad de la muerte. Regularmente ante el espejo me interrogó: esta tumba que diariamente baño, peino, rasuro; este rostro al que le pongo cremas protectoras, y ungüentos anti arrugas; este cuerpo, este envase, que no por

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

presumir, pero huele bien, que ha sido consentido y cuidado es una ilusión, en el fondo todo es polvo, carroña miserable de mañana. Lo peor es que nada de lo que se diga de la muerte es nuevo; todo en ella es desastre y lugar común. Si inevitablemente debo asistir a un funeral y compartir los ritos alrededor del difunto: las velas, la caja, las flores -inútil camuflaje de la inminente descomposición física-, todo es un culto al dolor. En esos instantes procuro de inmediato asirme a los últimos jirones de mi fe, y repito desesperado dentro de mí: toda muerte es nacimiento, toda muerte es fecundidad, tránsito, liberación, verdadera vida, despertar. La muerte es «simple enfermedad de la piel». En ocasiones puedo vencer la angustia que me sofoca, en otras no, como en días pasados. Y vuelvo a lo mismo, la muerte es dura, inexpugnable, dolorosa; cataclismo absurdo; castigo cruel por el pecado de vivir. Negación de todo lo de aquí, y quizá de lo de allá. Si no fuera porque de seguro tendríamos el acostumbrado, indiferente silencio cósmico, era para indignarse, gritar, escupir, reclamar. Lamentablemente Dios no puso Procuraduría del Consumidor, así que no perdamos nuestro tiempo en protestas inútiles. Mejor respondo a los reclamos de los amigos. Me dicen, no pongas el de otras personas, ilustres o anónimas. Confiesa ¿Cuál será tu epitafio? Respondo. Tengo dos, uno es un verso que no es mío, pero me gusta mucho para epitafio: “En la vida todo es adiós/ Todo es pasar y partir/ Se muere tanto, pero tanto en esta vida/ que lo de menos es morir”. El otro epitafio sí es mío de mí. Iba a escribir de mi propia inspiración, pero me pareció muy sangrón. El epitafio dice así: “Ya no amo/ Ya no odio/ Ya no ambiciono/ Ya no deseo/ Ya no tengo miedo/ Ya soy libre”. En fin, tan tan con el tema de la muerte. (PA 2)

FUGA AMIGO

Todos Contentos. De buena cepa queretana. Muy alegres estuvieron los ex gobernadores Ignacio Loyola Vera del PAN y Enrique Burgos García del PRI durante un desayuno en el Museo de Arte Sacro, en él que compartieron el pan y la sal, según destacó el director José Niembro en su cuenta de Facebook al agradecer la presencia de los hombres que gobernaron el estado de 1991 a 2003. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Alarcón

Empeñada. Mantiene este columnista permanente comunicación con América Vizcaíno, la tozuda defensora de Peña Colorada que desde hace años dedica sus mayores empeños a lograr la protección de esa y otras reservas ecológicas en la zona metropolitana de Querétaro. A nombre de grupos interesados en el ambientalismo ha hablado a los dos últimos gobernadores, José Calzada y Francisco Domínguez, sin tener todavía más que promesas y buenas intenciones. Lamentablemente, nos confió ayer, no sabemos en qué parte del proceso se encuentra el decreto federal de Peña Colorada como Área Natural Protegida, pero sí sabemos que el éxito del decreto es una responsabilidad compartida entre gobierno del estado y la federación. Explicó que, si bien es un decreto federal, ambos niveles, tienen una responsabilidad conjunta respecto al cumplimiento que les corresponde a cada institución y en cada parte del proceso. Esperanzada, comentó que “cuando Nuestro gobernador propuso el decreto y promovió que el decreto de Peña Colorada, fuera federal, ello no significa que se deslinda del proceso ni de los resultados”. El Gobierno del Estado debe, por ejemplo, elaborar y entregar toda la información necesaria a la federación, y debe sentar las condiciones administrativas, técnicas, operativas y sociales para el documento”. Así, la federación, una vez “recibido” y autorizado todo lo necesario de la instancia estatal, debe continuar con el procedimiento, sin embargo, la federación tiene que trabajar con gobierno del estado de manera cercana y directa, para garantizar desde el inicio del proceso, el cumplimiento legal, técnico, administrativo y operativo de cada paso, es decir, garantizar que se cumpla cada uno de los requisitos que marca la ley para continuar con la parte del proceso que le corresponde al gobierno federal. Advirtió América que la federación y el estado, no pueden continuar con la siguiente parte del proceso, hasta que se haya cumplido la anterior. Eso significa que la

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

federación debe trabajar con gobierno del estado y que gobierno del estado debe trabajar con la federación de manera muy estrecha y ordenada a lo largo de todo el proceso. Si bien el decreto de Peña Colorada como Área Natural Protegida, será federal, este no será posible sin la colaboración y el trabajo conjunto de ambas partes, por lo que el éxito, los alcances y resultados, dependen de la capacidad de ambas instituciones para hacer lo que les corresponde. En conclusión, el éxito del decreto depende de las capacidades institucionales de ambas partes y sobre todo de la voluntad política del gobernador Francisco Domínguez y del presidente Andrés Manuel López Obrador. El tema es de la mayor importancia, tomando en cuenta que se trata de la principal reserva ecológica de la zona metropolitana -más de cinco mil hectáreas- garantía de calidad de aire y vida para las presentes y futuras generaciones. A ver si cumplen Pancho y Andrés Manuel. -BLANCAS Y NEGRAS- Palabras, palabras. Ya no sabe cómo explicar el gobierno estatal el incumplimiento del servicio gratuito de transporte público para estudiantes, personas de la tercera edad y discapacitados, cuando ya inició el quinto año del sexenio. La sufrió ayer el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lambarri en el programa “Derecho a saber” de TV UAQ, tratando de justificar la falta de palabra de su jefe que ha fracasado en la renovación y mejora del transporte metropolitano, antes llamado Red Q y hoy Qrobus. “Pura palabrería” opinó el público, porque el servicio es caro y deficiente. Pero no es el único político que sufre el desgaste del poder y la exigencia de los ciudadanos. Peor le va al presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, que carga con la frase de “doble de seguridad y la mitad del tráfico” lanzada como lema de campaña. Sus resultados son reprobatorios. Por eso está virtualmente fuera de una segunda oportunidad, como le pasó a su antecesor Marcos Aguilar Vega, a quien ya le disputa Nava el título del peor alcalde de que se tenga memoria en la capital. Tan malos han sido los últimos presidentes municipales de Querétaro, que en la oposición ya cualquiera quiere ser candidato, incluidos el diputado Mauricio Ruiz Olaes, de Morena, aunque no lo parezca, y hasta el presunto independiente Luis Gabriel Osejo que a todo dice que sí en el Cabildo Navista. El problema para el PAN es que la retención del gobierno estatal pasa por la capital, como lo hemos visto en los últimos sexenios. Aquí radica la mayoría de los electores de la entidad y sufren la incapacidad de las actuales administraciones. ¿A poco no? -LA FRASE DE LA SEMANA- Sentencia. ¿México será como Querétaro, el país tiene que hacer un modelo de seguridad semejante al nuestro: Jorge Rivadeneyra Díaz, presidente de Canacintra al participar en el foro Forbes Industrial Summit 2019, celebrado en Querétaro. Para los bronce. -JUGADA FINAL- Porrista. Al presidente del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, que pretende justificar el indiscutible fracaso del actual gobierno en el tema del transporte, un camionero ¡Jaque Mate! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2019

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**